

DAFTAR PUSTAKA

Arsip

Data Kependudukan Kecamatan Mandau, Duri, Tahun 1979

Monografi Nagari Magek Tahun 1978

Undang-Undang Darurat Republik Indonesia Nomor 19 Tahun 1957

Koran Harian Neraca. Riau "Rantaunya" Orang Minang. 20 April 1989 hlm 11

Buku

A. A Navis. 1984. *Alam Takambang Jadi Guru*, Jakarta: PT. Temprint.

Adon Nasrullah Jamaludin. 2015. *Sosiologi Perkotaan: Memahami Masyarakat Kota dan Problematikanya*. Bandung, CV Pustaka Setia.

Agung Marsudi D Susanto. 2010. *Duri Tanah Air Baru Amerika*, Yogyakarta: Quantum Printing.

Andi Ima Kesuma. 2004. *Migrasi dan Orang Bugis*, Yogyakarta: Ombak.

Badan Pusat Statistik Provinsi Riau. 1980. *Riau Dalam Angka 1980*. Riau: Badan Pusat Statistik

Badan Pusat Statistik Kabupaten Bengkalis. 2003. *Kabupaten Bengkalis dalam Angka 2003*. Bengkalis: BPS Kabupaten Bengkalis.

Badan Pusat Statistik Kecamatan Mandau. 2014. *Kecamatan Mandau dalam Angka 2014*. Kota Duri: BPS Kecamatan Mandau

Badan Pusat Statistik Kabupaten Bengkalis. 2024. *Kabupaten Bengkalis dalam Angka 2024*. Bengkalis: BPS Kabupaten Bengkalis.

Ernawati, Erianjoni. 2022. *Meminangkan Perantau Minang*, Purwokerto: CV Amerta Media.

Gusti Asnan. 2023. *200 Tahun Perang Padri: Historiografi dan Re-Rekonstruksi Lanskap Baru Sejarah Minang*, Yogyakarta: Pojok Cerpen; Tanda Baca.

Gusti Asnan. 2007. *Memikir Ulang Regionalisme: Sumatera Barat Tahun 1950-an*, Jakarta: Yayasan Obor Indonesia.

Kuntowijoyo. 2003. *Metodologi Sejarah*, Yogyakarta: PT Tiara Wacana.

Kuntowijoyo. 2018. *Pengantar Ilmu Sejarah*, Yogyakarta: PT Tiara Wacana.

Mochtar Naim. 1979. *Merantau: Pola Migrasi Suku Minang*, Jakarta: Gadjah Mada University Press.

Musril Zahari. 2021. *Peredupan Rasa Keminangan*, Jakarta: Citra Harta Prima.

Moeslim Roesli. 2006. Nekat membawa rahmat: memoar seorang praktisi humas/ Moeslim Roesli, Pekanbaru, UNRI Press.

Oka A. Yoeti. 2021. Perantau Perantau Minang: Sukses di Rantau, Enggan Pulang Kampung, Bandung: CV ANGKASA.

Parsudi Suparlan. 1995. Orang Sakai di Riau: Masyarakat Terasing Dalam Masyarakat Indonesia, Jakarta: Yayasan Obor Indonesia.

Purnawan Basundoro. 2016. Pengantar Sejarah Kota, Yogyakarta: Ombak.

Tsuyoshi Kato. 2005. Adat Minang dan Merantau Dalam Perspektif Sejarah (terjemahan Gusti Asnan dan Akiko Iwata), Jakarta: Balai Pustaka.

Skripsi dan Artikel Ilmiah

Ahsani Nadia, Randa Putra Chaniago, Tasha Dwilamisa Putri, Rizka Yani, M. Hibatul Wafi. 2022. "Penyebab Perempuan Minang Merantau dan Pengaruh Relasi Sosial Keluarga Inti dalam Sistem Kekerabatan Matrilineal". *Psyche 165 Journal*, Vol.15 No.4.

Asyukri Salam. 2006. "Masyarakat Perantau Minang (Kajian Sosial Budaya Masyarakat Perantau Minangkabau asal Sumatera Barat di Kota Salatiga Tahun 1975-1998)". *Skripsi*. Surakarta: Fakultas Sastra dan Seni Rupa.

Bernadheta Siwi WiKota Duri. 2017. "Pengaruh Industri Pertambangan Minyak Bumi Caltex Terhadap Perkembangan Kota Duri Bengkalis Riau 1950-2000", *Skripsi*. Yogyakarta, Universitas Gadjah Mada.

Christ Windreis, Rika Sari, Rachel Arini Partogi, Anggie, & Freddy Hasiholan Sidauruk. 2024. "Masyarakat Sakai: Menelusuri Jejak Identitas Suku Melayu Kuno yang Terlupakan dari Provinsi Riau, Indonesia". *Jotika Journal in Education*, Vol.4, No.1.

Cindy Lorenza, Bunari, & Asyul Fikri. 2024. "Operasi Penumpasan PRRI di Sungai Pagar (1958-1961)", *Jurnal Sejarah, Pendidikan dan Humaniora*, Vol. 8 No. 1.

Delfa Fitri Yanti, Rd. Siti Sofro Sidiq, T. Romi Marnelly. 2024." Migrasi Masyarakat Minang Asal Kabupaten Tanah Datar Ke Kota Pekanbaru", *Inovasi Pembangunan – Jurnal Kelitbangan*, Vol.12 No.3.

Desma Yulia, David Tiaramon. 2017. "Peranan Organisasi Ikatan Keluarga Sumatera Barat Dalam Melestarikan Kebudayaan Minang di Kota Batam Tahun 2012-2016. *Historia: Jurnal Program Studi Pendidikan Sejarah*, Vol.2 No.2.

- Destra Wati, Nopriyasman, Wannofri Samry. 2020. "Riau Pasca Keluar dari Sumatera Tengah 1957-1985", *Nusantara: Jurnal Ilmu Pengetahuan Sosial*, Vol.7 No.1.
- Dian Sandri, Iwan Rudiarto. 2016. "Pola Perkembangan Penggunaan Lahan dan Struktur Ruang di Sekitar Wilayah Eskploitasi Minyak Bumi di Kota Duri", *Jurnal Pembangunan Wilayah & Kota*. Vol.12 No.4.
- Gusti Asnan. 2007. "PRRI, Penulisan Sejarah dan Kekerasan", *Jurnal Sejarah*, Vol.13, No.13.
- Hanifa Maulidia. 2022." Imigrasi, Perantau, dan Transnational Migration Dalam Kajian Sosiologi Keimigrasian". *Jurnal Ilmiah Kajian Keimigrasian*, Vol.5, No.1.
- Indra Purnama. 2014. "Dinamika Organisasi Persatuan Warga Sumatera Barat (PWSB) (Kajian Sosial Ekonomi Masyarakat Perantau Sumatera Barat di Kota Surakarta Tahun 1971-2004). *Skripsi*. Surakarta: Universitas Sebelas Maret.
- Izzi Fikri, Hanafi. 2023. "Etika Bahasa Kato Nan Ampek dalam Adat Minang". *Jurnal Kalam dan Filsafat*, Vol.5 No.1.
- Kyla Puteri Azura, Salma Auzia Minhatul Millah, Jesenia Chairunissa, Lisa Cosmona Visidia. 2024. "Transformasi Identitas Budaya Minang di Perantauan", *TSAQOFAH: Jurnal Penelitian Guru Indonesia*, Vol.4 No.6.
- Rahman Malik. 2016. "Ikatan Kekerabatan Etnis Minang dalam Melestarikan Nilai Budaya Minang di Perantauan Sebagai Wujud Warga NKRI". *Jurnal Analisa Sosiologi*, Vol.5, No.2.
- Rini Wilmar. 2017. "Mobilitas Migran Pedagang Kaki Lima Sumatera Barat di Pasar Mandau Kota Duri Provinsi Riau", *Jurnal Jom FISIP*, Vol.4 No.1.
- Rizki Ramadhan, Bunyamin Maftuh, dan Siti Komariah. 2016. "Nilai-nilai Sosial Budaya Masyarakat Rantau Etnis Minang Sebagai Pedagang di Pasar Al-Wathoniyah, Cakung, Jakarta Timur". *Jurnal Universitas Pendidikan Indonesia*, Vol.6 No.1.
- Ronidin. 2010. "Masyarakat Minang Pasca PRRI: Dalam Cerpen Ketika Jendral Pulang, Karya Khairul Jasmi". *Jurnal Bahasa dan Pembelajaran Bahasa*, Vol.3 No.2.
- Melda Sari. 2021. "Perantau Lokal Minang (Kajian Identitas dan Adaptasi Masyarakat Minang Perantau di Lampung)". *Skripsi*. Lampung: Universitas Lampung.

- Muhammad Ashsubli. 2016. "Dinamika Gerakan Pembentukan Daerah Kabupaten Mandau-Riau", *Jurnal Ilmu Pemerintahan*, Vol.6 No.1.
- Moeis, Isnarmi, Rika Febriani, Ika Sandra, and Mustaqim Pabbajah. 2022. "Intercultural Values in Local Wisdom: A Global Treasure of Minang Ethnic in Indonesia". *Cogent Arts & Humanities*, Vol.9, No.1.
- Novendra Hidayat, Ary Bainus, Caroline Paskarina, M. Affan Sulaeman. 2021. "IKM dan Tungku Tigo Sajaringan: Faktor Kemenangan Perantau Minang Pada Pemilu Legislatif Tahun 2019. *Jurnal Ilmu Politik dan Ilmu Pemerintahan*, Vol.7 No.2.
- Puji Wulandari, Setiati Widiastuti, Iffah Nurhayati. 2018 "Usaha perantau Minang di Kota Yogyakarta dalam membina hubungan dengan kerabat asal", *Jurnal Civics: Media Kajian Kewarganegaraan*, Vol.15 No.1.
- Rizki Ramadhan, Bunyamin Maftuh, dan Siti Komariah. 2016. "Nilai-Nilai Sosial Budaya Masyarakat Rantau Etnis Minang Sebagai Pedagang Di Pasar Al-Wathoniyah, Cakung, Jakarta Timur". *Sosietas: Jurnal Pendidikan Sosiologi*, Vol.6, No.1.
- Restu Dwi Putri. 2020. "Hubungan Antar Suku Bangsa Minang dan Batak di Pasar Simpang Padang (Studi Kasus di Pasar Simpang Padang, Duri, Kabupaten Bengkalis, Provinsi Riau)". *Skripsi*. Padang: Universitas Andalas.
- Yeni Angelia. 2017. "Merantau Dalam Menuntut Ilmu (Studi Living Hadist oleh Masyarakat Minang). *Jurnal Living Hadist*, Vol.2 No.1

Makalah dan Laporan Penelitian

- Agus Setiawan. 2017. "Keberadaan dan Interaksi Pekerja Asing PT Chevron Pacific Indonesia dengan Masyarakat Lokal di Kota Duri dan Dumai Propinsi Riau 2007-2016". Makalah Pendamping Diskusi dalam Seminar Nasional Budaya Urban/PPKB FIB UI.
- Tim Pendidikan Sejarah, 2018. "Makalah Pengantar Ilmu Sejarah" Makalah Pelatihan Berbasis Kompetensi (Competency Based Training) Mata Pelajaran Sejarah SMA Tanggal 16-25 Maret.
- Nopriyasman. 2022. "Diaspora dan Sistem Kekerabatan Matrilineal dalam Perspektif Sejarah". Makalah Pemantik Diskusi dalam "Kegiatan FGD (Focus Group Discussion) Festival Matrilineal" yang dilaksanakan kerjasama Direktorat Perfilman, Musik, dan Media dengan Balai Pelestarian Nilai Budaya (BPNB) Sumatera Barat, pada tanggal 8 Februari di Ruang Kantor BPNB di Provinsi Sumatera Barat, Padang.
- Yeni Angelia, Inamul Hasan. 2017. "Merantau dalam Menuntut Ilmu (Studi Living Hadis oleh Masyarakat Minang)". *Jurnal Living Hadis*, Vol.2 No.1

Internet

- Afandri Adya, “Perusahaan Otobus di Lintas Sumatera” (18 April 2021), (<https://afandriadya.com/2021/04/18/perusahaan-otobus-di-lintasan-sumatera/>), diakses pada tanggal 20 Mei 2025 pukul 08:22 WIB)
- Anteby, Lisa-Yemini dan Berthomiere, William. 2005, “Perantau: A Look Back on a Concept”, dalam Bulletin du Centre de Recherche Francais a Jerusalem. (Online), 16, 2005 Electronic Version. URL: <http://journal.openedition.org/bcrfj/257>. ISSN: 2075-5287
- Bumi Nusantara Post, “Otobus Sinar Riau sekitar Tahun 1970an” (04 Desember 2024), (https://www.facebook.com/story.php/?story_fbid=556338967176091&id=100083999780796&_rdr), diakses pada 20 Mei 2025 pukul 13:00 WIB)
- Dr. Suryadi, “Minang Saisuak #215_Bus ANS Chevrolet 1970an” (23-03-2013), (<https://niadilova.wordpress.com/2015/03/23/minang-saisuak-215-bus-ans-chevrolet-1970-an/>), diakses pada 20 Mei 2025 pukul 13:04 WIB)
- Febrianto Budi Anggoro, “Kisah “Jalan Minyak” dalam Sejarah Infrastruktur Riau”, (09 January 2019), (<https://riau.antaranews.com/berita/105817/kisah-jalan-minyak-dalam-sejarah-infrastruktur-riau>), diakses pada 20 Mei 2025 pukul 08:45 WIB)
- Suprizal Tanjung, “Minang Saisuak, Memori Palayangan Lintas Sumatera (1970-an), (<https://suprizaltanjung.wordpress.com/2014/12/07/minang-saisuak-memori-palayangan-lintas-sumatera-1970-an/>) diakses pada 14 Juni 2025 pukul 14:28 WIB)
- Nia Dilova, “Bis ANS (1980-an): Pembawa Dagang Minang Ke/Dari Rantau”, (<https://niadilova.wordpress.com/2014/06/09/minang-saisuak-178-bis-ans-1980-an-pembawa-dagang-minang-kedari-rantau/>) diakses pada 14 Juni 2025 pukul 14:31 WIB)
- Fuad Nasar, “Mengapa Orang Minang Merantau?”, (<https://fuadnasar.wordpress.com/2017/04/25/mengapa-orang-minang-merantau/>) diakses pada 16 Juni 2025 pukul 14:33 WIB)
- Dian Kelana, “Berkelana di Ranah Minang: Keluyuran di Pinggiran Kota Duri”, (<https://www.kompasiana.com/diankelana/5500744da33311bb74510fbd/berkelana-di-ranah-minang-25-keluyuran-di-pinggiran-kota-Kota-Duri>) diakses pada 16 Juni 2025 pukul 14:36 WIB)
- Putri Andy, “IKMR Bengkalis Silaturahmi Dengan Tokoh Minang Se-Kota Duri”, (https://kabarKotaDuri.net/ikmr-bengkalis-silaturahmi-dengan-tokoh-minang-se-kota-Kota-Duri/#google_vignette) diakses pada 16 Juni 2025 pukul 14:38 WIB)

Tim Redaksi Sumatratimes, “Belajar Dari Kasus Kota Duri, Mandau”, (<https://sumatratimes.co.id/2018/03/05/belajar-dari-kasus-Kota-Duri-mandau>) diakses pada 16 Juni 2025 pukul 14:40 WIB)

Masdar, “Masjid Gonjong Perantau Minang di Kota Duri”, (<https://masdar-unek-unek.blogspot.com/2011/09/mesjid-gonjong-perantau-minang.html>) diakses 16 Juni 2025 pukul 14:42 WIB)

PT. Chevron, “Kisah antara PT CPI, Kota Duri, dan warga tempatan”, diakses melalui ([PT CPI, Kota Duri and the local community — Indonesia.chevron.com](https://www.indonesia.chevron.com)) diunduh pada 15 Oktober 2024 Pukul 00:34 WIB)

